

社說

遠隔医療システム

医師不足に悩む地域の医療を支援するため、徳島県は新年度から、ICT（情報通信技術）を活用した全国的な「遠隔医療システム」の構築に取り組む。

医師会、公的病院の関係者らでつく
る検討会で決めるという。

本県の人口当たりの医師数は全国
でもトップクラスだが、徳島市など
県東部に集中しており、県西部や南
部では医師不足が深刻な状態になつ
ている。

が08年にそれぞれ導入している。しかし、全員的なシステムを構築している例は少なく、香川県が全国に先駆けて03年に運用を始めた。現在は同県医師会が主体となり、県外を含む85以上の医療機関をネットワークで結んでいる。

度から13年度までに実施する事業を

島大医学部が地域医療、産婦人科、外科、救急の4講座を設け、中央、海部、三好の県立3病院に医師を派遣する事業である。

地域医療や産婦人科などは医師が不足している分野であり、重点的に養成する意義は大きい。海部病院が分娩の中止に追い込まれるなど、勤務医不足も深刻さを増している。講座の開設期間は当面、新年度から4年間だけだが、息の長い取り組みが必要だ。

A black and white photograph showing a person from the side, seated at a desk. They are wearing a light-colored shirt and dark trousers. On the desk in front of them are two computer monitors, a keyboard, and a mouse. The person's hands are resting on the keyboard. To the left of the monitors, there is a small whiteboard or sign with some text on it. The background shows a window with a view of a building across the street.

遠隔層撮影、病理検査の画像データを基幹病院に送信。その画像を基幹病院の放射線科医や病理医が見て診断する仕組みだ。

にするものだ。機能が十分に発揮され、県民の健康増進に役立つシステムとなるよう期待したい。

有り難うございました
遠隔医療には、テレビ電話をつ
て医師が患者を診断・治療するシス
テムもある。本県も画像による診断
を手始めに、最新の技術を取り入れ
ながら医療サービスの範囲を広げて
いくつもりです。
県の地域医療再生計画は、国の臨
時特例交付金50億円を活用し、09年

海部病院から送信された画像を
る県立中央病院の専門医

地域医療の再生には、遠隔医療システムの構築とともに、こうした施策を総合的に実施していくことが欠かせない。